

PUENTE
POLÍTICOLAURA
PUENTE

#OPINIÓN

LA NOCHE TRISTE
DEL PAN*Hoy este desastre electoral blanquiazul quiere ser capitalizado por el grupo del expresidente Calderón*

Nadie en el PAN quiere asumir la derrota electoral del pasado 2 de junio, pero siempre hay datos que confirman quiénes orquestaron este desastre histórico para el partido

fundado por **Manuel Gómez Morín**.

Todo comenzó en septiembre de 2023, cuando los números internos del blanquiazul daban menos de 10 puntos de diferencia entre **Claudia Sheinbaum** y la hidalguense **Xóchitl Gálvez**. Desde ese momento, de la mano de **Claudio X. González**, se comenzó a perfilar uno de los equipos de asesores más torpes de la historia política moderna.

Santiago Creel, Max Cortázar, Juan Pardinas, Pico Covarrubias, Aldo Campuzano, Carlos Mandujano, Fernando Carbonell y Alonso Cedeño, por decir algunos integrantes.

La primera señal para los vóceros alternos fue que dejaron de citar en sus posicionamientos al presidente **Andrés Manuel López Obrador** y que no vincularan a **Xóchitl** con ningún partido político, sino que fuera una especie de *outsider* respaldada por la sociedad civil y las movilizaciones que terminaron con el nombre de **Marea Rosa**. Quizá se les olvidó **Lilly Téllez** cuando competía por la misma candidatura presidencial.

A la distancia, los liderazgos panistas culpaban de esa idea a **Claudio X. González**, sin embargo, en diciembre del año pasado, la ventaja de la hoy Presidenta Electa se amplió a más de 15 puntos y nadie en el equipo de la **señora X** fue capaz de reaccionar ante los errores que se cometían en el arranque de la campaña.

Para los incrédulos fue una sorpresa el abultado margen, pero lo que nadie dice es que en el *war room* de la candidata presidencial **Xóchitl** conocían encuestas que le daban más de 30 puntos de ventaja a la entonces candidata de Morena. Y así llegó la llamada **Noche Triste del Partido Acción Nacional** del 2 de junio.

Lejos de analizar la derrota, el equipo estrella comenzó a repartir culpas a diestra y siniestra. Incluso, se aventaron la puntada de declarar en medios nacionales que más de 70 por ciento de los mexicanos no había respaldado a la Presidenta Electa y ellos podían recoger y representar ese porcentaje de la sociedad. ¡Imagínense!

Hoy este desastre electoral quiere ser capitalizado por el grupo del expresidente **Felipe Calderón**, aunque se les olvida que integraron y lideraron los equipos de campaña de **Xóchitl Gálvez** y **Santiago Taboada**. Nombres abundan, pero destacan **Germán Martínez, Roberto Gil, Rafael Giménez, Javier Lozano, Ernesto Cordero y Max Cortázar**.

Estos políticos jamás admitirán ni errores ni sus fracasos, pero lo único seguro es que, aunque ganen portadas, no tienen espacio en la cúpula del nuevo Partido Acción Nacional que liderará **Jorge Romero**. A este político lo acompañarán **Marú Campos, Mauricio Vila, Kenia López, Santiago Taboada, Anuar Azar, Paulina Rubio Fernández, Fernando Canales** y otros panistas que ven con nostalgia el final de los calderonistas, quienes se convirtieron de la noche a la mañana en conductores estrellas de los medios de comunicación.

Lejos de analizar la derrota, repartieron culpas